

## Cómo afecta a la agenda de Trump: Elon Musk deja Washington

SCOTT PATTERSON Y KEN THOMAS  
 The Wall Street Journal

El recorrido de Elon Musk por los pasillos del gobierno estadounidense, un período de más de cuatro meses durante el cual alteró las vidas de decenas de miles de trabajadores de gobierno y cambió por completo las grandes agencias federales, está llegando a su fin.

El líder multimillonario de Tesla y SpaceX deja la Casa Blanca, pero sus huellas quedarán impresas en la administración Trump, con miembros del Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE) distribuidos por todas las entidades de gobierno para avanzar en la agenda de recortes gubernamentales del Presidente.

### ¿Cuándo deja Musk el gobierno?

Como un empleado especial de gobierno, el período de Musk se limitaba a 130 días, los que terminan a fines de mayo. Un funcionario de la Casa Blanca dijo que "la despedida" de Musk empezó el miércoles, y agregó que no había sido una presencia regular en el Ala Oeste en las últimas semanas.

"A medida que mi tiempo programado como un Empleado Especial de Gobierno llega a su fin, me gustaría agradecer al presidente @realDonaldTrump por la oportunidad de reducir el gasto excesivo", escribió Musk en su plataforma de redes sociales X el miércoles en la noche.

Los demócratas se atribuyeron el mérito de que Musk decidiera dejar Washington, y afirman que los extensos litigios y la presión pública que rodearon DOGE lo obligaron a hacerlo. "Él perdió. La democracia ganó", escribió Musk en las redes sociales Norm Eisen, abogado adjunto del Comité Judicial de la Cámara durante el primer juicio político de Trump.

### ¿Qué hizo Musk mientras estuvo en Washington?

Musk llegó al gobierno con osados planes para reducir el gasto hasta en US\$ 2 billones. En una rápida sucesión, Musk y su equipo de DOGE desmantelaron entidades como la Agencia de EE.UU. para el Desarrollo Internacional y la Oficina de Protección Financiera del Consumidor, dejando cesantes a miles de empleados federales.

Musk y su equipo de DOGE surgieron después de la investidura de Trump con una serie de medidas impactantes que sacudieron a la fuerza laboral fede-

Durante su breve labor en el gobierno de Trump, el multimillonario dejó una gran huella en el gobierno con su agencia DOGE.



Elon Musk dijo que planea pasar más tiempo en sus empresas.

ral. El primer día del gobierno de Trump, los funcionarios de DOGE tomaron el control en efecto de la Oficina de Administración de Personal, la rama de recursos humanos del gobierno, y dentro de unos días crearon un sistema de correo electrónico que podía contactar a todos los empleados federales. Mediante este sistema, enviaron un ultimátum a los trabajadores federales; renuncien ahora y reciban meses de licencia pagada o enfrenten la posibilidad de ser despedidos.

En la línea de asunto, el mensaje decía "Bifurcación en el Camino"; la misma frase que Musk había utilizado en un correo electrónico en 2022 que envió a los empleados de Twitter poco después de que se hizo cargo de la compañía y le cambió el nombre a X. Decenas de miles de trabajadores federales aceptaron la oferta.

La promesa de Musk de recortar el presupuesto federal en billones de dólares chocó contra la pared de los programas de gasto no discrecional, como el Seguro Social y Medicare. DOGE afirma que le ha ahorrado al gobierno US\$ 175 mil millones debido a una combinación de ventas de activos, cancelaciones de contratos, arrendamientos y subvenciones, reducciones de la fuerza laboral y otras medidas que se han tomado

desde la investidura de Trump, el 20 de enero. Observadores en todo el espectro político han calificado esas afirmaciones como exageradas.

### ¿Qué pasará con DOGE?

Gran parte del trabajo de DOGE se trasladará a la Oficina de Administración y Presupuesto (OMB) de la Casa Blanca, la que tratará de consolidar las decenas de miles de millones de dólares en ahorros en el proceso presupuestario de este verano (hemisferio norte). El director de la OMB, Russell Vought, ha trabajado en conjunto con Musk desde 2024 y ambos han impulsado la visión del gobierno de reducir la fuerza laboral federal como también el gasto.

Las empresas y aliados de Musk seguirán teniendo una influencia en la creación de política y en el gasto. Docenas de empleados y asociados de Musk y sus aliados tecnológicos han sido designados para diversos puestos en las entidades federales que son fundamentales para sus negocios, según un análisis de The Wall Street Journal.

Uno de los principales lugartenientes de Musk en DOGE, Steve Davis, dejó su alto cargo en la entidad de eficiencia gubernamental, informó la Casa Blanca el jueves.

### ¿Qué viene después para Musk?

El magnate señaló que planea pasar más tiempo trabajando en las cinco compañías que dirige, entre ellas Tesla. Las acciones del fabricante de vehículos eléctricos se desplomaron en medio de una abrupta caída en las ventas, lo que, según analistas, refleja la reacción de los compradores de automóviles al controvertido papel de Musk en el gobierno de Trump.

Igualmente se enfocará en SpaceX. A principios de esta semana, la prueba de vuelo más reciente de su compañía de cohetes para su vehículo Starship no pudo llevar a cabo los experimentos que había planificado. La nave espacial logró llegar al espacio, pero no pudo desplegar simuladores de satélites desde una puerta, una operación diseñada para ayudar a que el vehículo avance hacia el despliegue algún día de los satélites Starlink de SpaceX. La compañía más tarde perdió el control del vehículo.

Artículo traducido del inglés por "El Mercurio".